



全力一心

No. 5

令和3年 5月14日

「夢を抱き、絆を大切にできる子どもを育もう～「よろこばせごっこ」で

都農町立都農小学校 TEL 0983-25-0049 FAX 0983-25-0273 文責；校長 三橋正洋

「めざせ！ あいさつ日本一の学校」

連休明けの5月7日（金）、5月の全校集会をしました。この日は感染症拡大防止のために、予定を変更して放送集会としました。約20分の内容でしたが、みんな一生懸命聞いたり、元気のよいあいさつをしたりと頑張っていました。特に6年生の聞く態度はとてもすばらしく、思わず写真におさめました。さすがです！

今回の集会では、次の話をしました。少し長くてすみません…



背すじピンですばらしい！

早速ですが、みなさんに聞きます。都農小学校の自慢とは何ですか？ 都農町の自慢とは何ですか？ この1年で、この2つの答えが自信をもって言える人たちになってほしいと思います。では、そのためには、どうすればよいか？ 今日は都農小学校の自慢についてお話をします。

都農小学校の自慢、とは何でしょう？ 玄関にこう書いてあります。

「めざせ あいさつ日本一の学校」

これはすごい自慢になる言葉です。では、聞きます。今の都農小学校は「あいさつ日本一」ですか？ 日本には小中学校だけで約3万校あります。その頂点を目指す～とてもとても高い目標です。でもだからこそ、やってみたいとも思いませんか？ このすごい自慢を実現するためには、ここにいる224人の都農小学校全員が「よし、やろう」という強い気持ちがどうしても必要です。

「おはようと 言う君の笑顔は ひまわりだ」

「元気におはよう 笑顔あふれる おすずっこ」

これは、いつもさわやかな風に力強くはためいている「あいさつのぼり」に書かれている標語です。なんとすばらしい言葉でしょう。これが224名全員みんなできたら、「あいさつ日本一」に必ずなれます。

実は今朝の登校の様子でも、「あいさつ日本一」ができている人がいます。どんな人かというと、

- 遠くから笑顔で「おはようございます」と明るいあいさつをしている人
- 横断歩道で止まってくれた車の運転手さんに、笑顔で「ありがとうございます」とお礼を言っている人
- 自分から進んで「おはようございます」と毎日明るくあいさつをしている人

です。どうですか？ 難しいことですか？ みなさんには、今年「よろこばせごっこ」～周りを笑顔にしてほしい～をお願いしました。224人のおすずっこ全員「よろこばせごっこ」式あいさつが毎日できれば、「あいさつ日本一」にきっとなります。学校の中で、学校の外で、みんなの元気で明るいあいさつが飛び交う学校にしていきましょう。

「あいさつ日本一」になったかどうかは、周りの見ている人が決めます。今日から、今から「あいさつ日本一」を考えて行動を起こしてみましょう。そうすると、必ず気持ちが変わります。そして毎日頑張ってみると、自然と学校の自慢となって、学校が今以上に楽しくなります。笑顔がたくさんあふれる毎日がおくれます。

«裏に続きます…»

まずは都農町で一番「あいさつができる学校」にしましょう。都農町に住んでいる人たちが「都農小学校の子どもたちのあいさつは一番素晴らしいね」という声がたくさん聞こえる学校にしましょう。ほめられる学校にしましょう。それができるようになったら次は宮崎県一番への挑戦です。

では、「あいさつ日本一」の学校になったつもりで、「よろこばせごっこ」式あいさつ、周りの人人が笑顔になるあいさつをしてみましょう。「おはようございます」。

学校はみんなでつくっていくものです。そのためには、頑張る努力も必要です。でも頑張った分、たくさんの喜びや感動もあります。「あいさつ日本一」への取組、今日から「全力一心」で全員で挑戦です。みなさん之力で都農小学校自慢をつくっていきましょう。楽しみにしています。

難しいことかもしれません。できないかもしれません。でも「全力一心」で挑戦することで何かが変わります。自慢できるものができます。心の底から、自慢したくなります。いつでも、どこでも、だれにでも「よろこばせごっこ」式あいさつができることへ、さあ挑戦です！

「気づきの健康教育」実践中！

県の非常事態宣言を受けて、本校の5月行事の多くは延期となりました。特に楽しみにしていました遠足（6/18予定）や5年の宿泊学習（11/29/30予定）、ぜひ感染状況が落ち着いた中でやれますように…。なお変更した行事については、調整でき次第お知らせします。

そのためにも、継続して感染防止対策が不可欠です。学校内でも、これまで同様、換気・手洗い・マスク・手指消毒などを行っていますが、大切なことは、こういうことに“自ら気づく心”です。本校の本年度の学校方針の中に『感染症対策の徹底を核とした気づきの健康教育』を掲げました。“自分の命は自分で守る”～自らが気づいて実践する、このことができなくては、持続可能な真の感染防止対策にはなりません。かけがえのない命を守るために、自ら気づく…。



ある教室の出入り口には、自ら気づけるような掲示がされています。一刻も早く以前の当たり前の生活ができるように、これからも感染症対策にみんなで取り組んでいきましょう。

5月のおすすめ

★ 10日（月）、1年生の学校たんけんの日でした。この日に備え、2年生が学校のいろんな場所を調べて説明できるように練習や準備をしてきました。それぞれグループに分かれて、2年生がしっかりと1年生をリード。立派に案内をすることができました。こうして少しずつ上級生になっていくのですね。1年生もその後、何となく、堂々と学校生活を送ることができるようになった気がします。



★ 12日（水）は新体力テストの日でした。この日は、雨で屋外の種目はできませんでしたが、屋内の実施種目をみんなで頑張りました。感染症対策をととのての実施でしたが、それぞれの体力向上に向けてがんばっていました。これから蒸し暑くなってきます。「早寝、早起き、朝ご飯」を意識して、心身ともたくましく…。

